

demandé de ne pas la suivre dans les grands salons, et de n'y point entrer lui-même jusqu'à ce que tout fut en ordre ; et Guy avait accédé à cette proposition avec un empressement qui aurait pu paraître suspect à un esprit défiant, mais telle n'était point en cette circonstance celui de la vicomtesse. Elle était persuadé que sa présence à Villiers était venue charmer une solitude complète et intolérable ; et tous les matins, elle se confondait en excuses avant de quitter son cousin pour la journée tout entière, car elle partageait son temps entre l'occupation qu'elle s'était donnée à Villiers, et celle que lui fournissait Hauteville où elle allait aussi tous les jours surveiller les travaux,

— Mais enfin, mon cher enfant, tout cela sera bientôt fini, et alors je serai toute à vous.

Guy la conjurait de prendre son temps sans se presser, et se résignait de bonne grâce à ne l'apercevoir qu'à l'heure du diner et à passer au chalet une bonne partie de son temps.

Il avait une seule fois nommé les Severin devant la vicomtesse, et au premier mot elle s'était écriée :

— Ah ! oui, j'y suis, Pierre Severin, cet homme d'affaires dont votre père a été si content... C'est bien... je le verrai un autre jour, quand je serai moins occupée.

Et elle était sortie de la chambre en secouant d'un air dédaigneux ses boucles blondes et grisonnantes.

Si la vicomtesse eût aperçu l'effroyable froncement de sourcils qui avait accueilli ses paroles ; si elle eût entendu l'épithète murmurée par Guy, et qu'il ne put qu'à grand'peine s'empêcher d'articuler à haute voix, il y a à parier que tous les beaux projets qui l'occupaient se seraient évanouis sans retour, et que ce jour, et à cette heure-là même, elle se serait séparée de son cousin pour ne jamais le revoir. Heureusement il se content, et résolut pour le moment de ne point exposer ses amis à une rencontre avec celle à laquelle il adressa *in petto* tout ce que lui inspirait sa mauvaise humeur.

— Il est plus heureux pour elle qu'elle ne le pense, en vérité, dit-il entre ses dents, que le chalet soit si près du château ; car cette circonstance est la seule qui rende ici sa présence supportable.

XXXV

La vicomtesse avait achevé sa tâche, et le jour était enfin venu où, après avoir pris en triomphe le bras de Guy, elle lui avait fait franchir le seuil défendu. En ce moment, ils se trouvaient tous les